

Precio de suscripción.

En Mahón, 6 rs. más el mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

CORREO DEL MÁRTES POR LA NOCHE.

Barcelona 15 de agosto.

SUCESOS CARLISTAS.

De La Independencia:

En una carta que recibimos de Mieres, leemos los siguientes interesantes detalles:

Deseaba darle a usted algunas noticias de lo que ocurre por este país, y se me ha presentado una ocasión propicia para visitar los pueblos de la montaña Vieh, Prats, Caserras y Abi. Pensaba conocer a Berga, pero casualmente los latro-facciosos simularon en aquellos días un ataque para apoderarse de aquella villa, creyendo ser secundados por algunos de dentro de la población. Así es como se apoderaron de Igualada. Los traidores les fueron leales y les facilitaron la entrada por algunas casas. Aun así, cuentan ellos mismos que tuvieron más de cuatrocientas bajas entre muertos y heridos, y por el temor de que se reprodujeran en mayor número, desistieron de Berga y tomaron retirada. Entre esta villa, Igualada y Caldas han sufrido unas 700 bajas; así es que sus voluntarios se muestran muy reacios en ser juguetes de ambiciones bastardas.

Desconfian unos de otros, se vigilan, y el muy prudentísimo Savalls ha decaído completamente del concepto que gozaba entre los suyos. Están persuadidos que trabaja en provecho propio, y que embolsa mucho dinero sin esponer nunca su pellejo. Calculan sobre 80,000 duros los que ha remitido al estrajero por una mujer. En esta inteligencia están y no se equivocan. Huguet es el único cabecilla de probidad y valor que tienen hoy. Le aprecian porque se presenta en los puntos de mayor peligro, y le conocen inteligencia para esta clase de guerra.

Los jefes de columnas, oficiales y soldados que le han perseguido hacen unelogio de su bizarria. Savalls será fusilado por los suyos, sino desaparece un día de las escenas fugándose con el botín. Me consta, será una verdad lo que refiero.

Reciben continuas noticias de las insurrecciones de los intransigentes. Esperan mucho en los desaciertos que cometan, y se lamentan que el señor Salmerón no apoye a Contreras. Confían en este general, y esto dará a usted una idea de la veracidad de lo que hace tiempo se susurra. Contreras está vendido a los carlistas, y para mí lo es, desde que estuvo en este Principado del capitán general. Los hechos de entonces y el comportamiento de hoy, lo confirmán.

Mahon, jueves, 21 de Agosto de 1873.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director-propietario: Bernardo Fabregues y Sintet.

VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Núm. 1226.

Y quién habrá de pensar que el coronel de la guardia civil Freixa fuera capaz de unirse a esos bandidos de la montaña? Este jefe gozaba de muy buen concepto y era reputado por un buen liberal. ¡Cuánto puede la ambición y el dinero en este desgraciado país! A Cervera, siempre se le ha creido capaz de todo. También han tomado dinero del carlismo algunos que el Barcelona ocupan puestos oficiales y que fueron los que más trabajaron la insubordinación de este ejército. En las filas y en los pueblos hay agentes latro-facciosos que sobornan al soldado. Y por qué el gobierno no ofrece una cantidad y la basta al que presente uno de esos salteadores? Lo que es muy cierto, que la indisciplina sigue, y cuando llega el caso de una buena combinación militar, saben los carlistas con certeza que los soldados de tal o cual columna no querrán luchar. Si el gobierno, como ya se nota, no pone un correctivo fuerte a estos desmanes, y no castiga severamente a los que abusan de la impunidad del sistema republicano, se repetirán en mayor escala las escenas sanguinarias que desgraciadamente se suceden con tanta frecuencia, y Dios sabe con los mayores males que vendrán más adelante.

Manresa 13 de agosto.

Hace unos tres días cuando la voz de que los carlistas al intentar el ataque de Berga recibieron la gran paliza del siglo; penetraron en un principio en la calle del Roser, que es a extramuros de la población y el intrépido Xich de la Barraqueta les salió por uno de los extremos de la calle, mientras por otra parte les ametrallaba el cañón del castillo, resultando de la lucha, según se dice, unos 500 carlistas muertos y la mayor parte de las casas de dicha calle destruidas. No se pueden saberse por ahora pormenores de la acción.

Antesayer pude hablar con una persona llegada de Caserras que me dijo entraron en aquel dia en dicho pueblo unos dos mil carlistas bastante estenuados por el hambre y las fatigas; lo que coincide con el pedido que el dia 9 habían hecho a Sellent de cincuenta sacos de harina y una infinidad de cuarteras de cebada y otras cosas pagando con un recibo que debía el alcalde abonar.

Los carlistas han asegurado que querían a toda costa entrar en Berga, a fin de que ello fuera necesario reunir toda la facción; así que tenga más detalles ya os los comunicaré.—D. F.

No se hace completa justicia sobre lo ocurrido en Berga pero cuantas noti-

cia particular que se reciben confirman que los carlistas han sufrido un serie descalabro en el arrabal del Roser. Discrepan las versiones que circulan sobre los preparativos de este suceso y su desarrollo. Ayer llegó una persona de las inmediaciones de aquella población y dio otra versión diferente de las ya conocidas, si bien igual en el fondo. Según esta persona, al anochecer los carlistas lograron apoderarse de los arrabales del Roser sucedió que impresionó vivamente a los defensores de Berga. Hay en la población un militar retirado que hizo ya la guerra de los siete años, persona muy entendida en estrategias y muy conocida del país. Este fue quien indicó al Xich y al jefe de Extremadura el modo de arrojar a los carlistas de aquel barrio, y para conseguir este resultado se dispuso que durante la noche los batallones del Xich rodearan las afueras del arrabal ocultándose detrás de las tapias de los huertos limítrofes. En la boca de la calle principal se colocó una pieza. Con estas disposiciones, cuatro compañías de Extremadura provistas de petróleo y heces de leña dieron el ataque por el frente, y arrojando los combustibles a las casas les prendieron fuego. Retiraron luego, y durante largo rato se cruzaron algunos disparos, hasta que los carlistas, viéndose envoltos por las llamas, abandonaron las casas y se dispersaron a huis.

Entonces fue cuando empezó una horrorosa carnicería. Los carlistas que huían por la calle principal eran ametrallados por la pieza que el Xich en toda su extensión, mientras que los que intentaban de saltar las tapias eran recibidos por las bayonetas de los voluntarios del Xich allí apostados. Pocos fueron los que lograron escapar. El barrio del Roser ha desaparecido por completo, pues no que no pudo hacer el fuego lo hicieron después los certeros disparos de la artillería. Este suceso sembró el pánico entre las filas carlistas.

La persona que nos ha dado estas noticias estuvo anteayer tarde en las inmediaciones de Berga, y en su viaje a Manresa pudo observar como los carlistas quemaban un puente de madera e impidiendo la carretera para impedir o retardar el paso de convoyes. Relata la misma persona que en Berga no sobraban subsistencias, pero que hay en abundancia horcas y palas para soportar un largo sitio.

Ayer se oía, según se nos dijo, un fuego vivísimo hacia Sellent y Berga. Calculase que la columna salida de la primera de dichas poblaciones, estaba

los anuncios y gacetillas a precios convencionales. — Los comunicados a real de veillon la línea.

Redacción y Administración, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Roberto Obiols, editor y administrador.

escaramuzando a los carlistas de aquellos alrededores que sitiaban a Berga.

Ayer al amanecer empezaron a oírse desde Balsareny, Castellnou y otros puntos, frecuentes descargas de fósforo y disparos de artillería, continuando el fuego con mas o menos vigor, hasta cerca las diez de la noche, hora en que cesó por completo. Desde el principio había por la parte de Berga una grande humareda, que mas tarde desapareció, que indicaba que estaban ardiendo algunos edificios.

Ignorábamos no obstante con certeza lo que hubiese sucedido. Hoy por diferentes conductos se ha dicho que los carlistas anteayer noche prepararon para atacar al dia siguiente a Berga; que al efecto, valiéndose de la oscuridad, tomaron algunos puntos estratégicos, poseyéndose con mucho sigilo unos 600 ó 700 carlistas del barrio extramuros del Rosario. Los defensores de la villa que no estaban desprevenidos, se apercibieron de ello y el Xich de las Barraquetas con sus dos batallones y parte del regimiento de Extremadura, salieron por distintos y opuestos puntos de la ciudad durante la misma noche, cerraron a los carlistas que estaban en el barrio del Rosario, y así que iba a amanecer, a una señal convenida, estas fuerzas y otras que salieron por la misma puerta del Rosario, atacaron denodadamente a los carlistas, pegando fuego a las casas de que se habían poseicionado; y antes de que hubiesen podido ser aquellos carlistas convenientemente socorridos, quedaron casi todos ellos muertos, heridos o prisioneros.

Madrid 18 de Agosto.

De La Imprenta:

Las noticias de la guerra del Norte son graves, gravísimas, porque el general Sanchez Bregua se limita a la defensiva, y aun para ello tiene escasos elementos. Se le han enviado refuerzos y auxilios, principalmente a Bilbao, seriamente amenazado. Lo mismo acontece con la linea de la Rioja y de Castilla y la Capitanía general de Burgos se le han enviado asimismo fuerzas para detener o impedir el paso a Castilla. Entanto continúa la izquierda embarazando la ley de los 80 mil hombres; único recurso, lo repito, para que la guerra civil no adquiera una magnitud desconsoladora. Los señores Armentia y Sepulveda han combatido el proyecto bajo el pretexto de que los republicanos eran contrarios al principio de que se debía servir a la patria con las armas en la mano. No comprenden la inconve-

de mi última para que la presente reúna siquiera mediano interés por la escasez de noticias locales y la poco importancia de las que nos llegan del continente: un hecho culminante preocupa sin embargo la opinión pública en estos momentos, y es el proyecto elevado á ley el 16 de este mes llamando á las armas 80,000 mozos de la reserva de este año: la opinión emitida por el Gobierno en la Asamblea combatiendo el voto particular del señor Santa María, y las varias circulares remitidas por aquel á los Gobernadores, revelan suficientemente el propósito de movilizar los mozos para combatir á los carlistas que amenazan seriamente nuestras provincias del Norte.

Vamos á tener la osadía de emitir nuestra opinión en tan dolorosas circunstancias: el conflicto es serio: el Gobierno llama al patriotismo de todos para salvar al país y á la República, ¿pero carece realmente de hombres? Los 10,000 destinados á la pacificación de las provincias del Sur sublevadas, y los que dan garantía á las que no lo están, que son garantía de orden, bastan en nuestro concepto para acabar con la guerra civil mientras el Gobierno organiza bajo nuevas bases el cuerpo de francos que tan triste fin ha tenido por motivos que todos estamos interesados en callar.

Creemos, pues, que por ningún concepto los mozos de Menorca han de acudir á ningún llamamiento que se les haga fuera de la isla, ya que el Gobierno no tiene en ella fuerzas para hacer frente á la eventualidad de cualquier sorpresa.

Menorca satisface religiosamente sus contribuciones al Tesoro; Menorca no es hostil al Gobierno, tenga este en cuenta estas circunstancias y no nos ponga en el caso de hacer resistencia á sus disposiciones.

De 2124 mozos comprendidos en la reserva de este año han ingresado en Caja 540, faltan los de Palma que se presentan mañana: Menorca de 233 mozos ha ingresado hasta aquí 76 útiles: hay un sinúmero de ausentes á quienes á partir del dia 9 de este mes se les ha concedido 45 días para presentarse, pasados los cuales se les instruirá expediente de prófugos.

Otro suceso no menos desgraciado lleva aquí atormentados los ánimos hasta el extremo de haberse ausentado al campo algunas familias para librarse del contagio: nos referimos á la viruela que sigue tomando un incremento fabuloso hasta el extremo de habernos manifestado un médico el otro dia que de 30 enfer-

mos que visita en una calle, tiene 25 atacados de esta enfermedad que se ceba particularmente en los menores de edad y principalmente en los no vacunados.

Va tomando, pues, todo el carácter de una verdadera epidemia, por haber habido varios casos malignos; esto unido á la visita cercana del mortífero huésped del 33, 54 y 65 que se pasea despiadado por Trieste, el Havre y Lóndres últimamente, hace aumentar nuestra angustia.

Urge, pues, que la primera autoridad de esa isla en unión de la Junta de Sanidad adopte saludables medidas en todos los puntos de desembarque, particularmente Mahon y Ciudadela por las frecuentes procedencias de Mallorca que en ambos acontecen: no deben tampoco las autoridades locales echar en olvido la limpieza pública practicando las visitas domiciliarias que conduzcan á este objeto.

Si bien los periódicos de esta localidad han echado á volar los nombres de los Sres. Soler, Saura, Ponséti, Prieto y Mercadal como premiados en Exposición de Viena por los trigos y legumbres que presentaron, sabemos por conducto del digno Presidente de la Comisión de esta Provincia, Sr. Herreros, que aquí no se tiene noticia oficial de los expositores baleares que han obtenido este honor.

Queda vacante en esta Escuela Normal una de las plazas que la Diputación subvenciona para los jóvenes de Menorca que deseen seguir la honrosa aunque poco lucrativa carrera del magisterio.

Hemos visto con disgusto la apatía que los menorquines manifiestan hacia el arte de enseñar habiendo sido hasta aquí rejetadas las Escuelas de esa isla por extrañas á falta de naturales de la misma. Confiamos no obstante que no sucederá así de hoy en adelante como nos lo demuestra el haber tomado posesión de las escuelas de San Luis y Mercadal dos hijos de nuestro país, y estando para tomar el título en esta capital el joven y aprovechado Barceló, natural de Ciudadela. Para el ingreso en esta Escuela Normal no se requiere más que estudios elementales; sirva esto de estímulo para aquellos jóvenes de familias pobres que piensen solicitar esta vacante.

Aunque sea de paso debemos consignar que en el presupuesto general de la Nación que rige interinamente, viene reducido el cupo de la contribución directa de inmuebles al 18 p^g y 1 idem por atenciónes

diversas en vez del 21 p^g del año anterior: tienen pues que rehacerse los repartimientos bajo esta nueva base. También viene suprimido el impuesto de cédulas de vecindad y suprimidas las cesantías de los ex-Ministros. De hoy en adelante las pensiones, jubilaciones, retiros y cesantías de las clases pasivas no excederán de 4000 pesetas.

Volviendo á Menorca diremos que *El Iris* del sábado se ocupa con dureza de los dos comunicados de Ciudadela que después de haber visto la luz en ese *Bien Público* reproduce *El Isleño* del miércoles, según dice, á instancias de uno de sus suscriptores. Por una parte la desfachatez de los firmantes llega hasta el extremo de declararse adictos al Gobierno, y por otra insultan al Gobernador representante de este mismo Gobierno. Vivir para ver.

Aunque por aquí sudamos el quilo el calor ha disminuido notablemente estos días.—Z.

P. D. — Se me olvidaba: las elecciones provinciales quedan aplazadas hasta el 16 de Octubre.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE El Menorquin.

Madrid 19 (5'7 t.)

Ciudadela 19 (7'6 t.)

Es probable la dimisión del C. Eduardo Palanca por oponerse á la entrada de las tropas en Málaga.

Bolsa, 16'00.

Dimas.

Nota de las reses degolladas
en el Matadero de esta ciudad, en
el dia de la fecha:

	Peso. Kilogs. Grams.
0 bueyes	
1 vacas	
1 becerros	301 25
0 terneras	
6 carneros	
8	

Mahon 19 agosto 1873.—El encargado,—S. Olives.

**AÑO ECONÓMICO DE
CIUDAD DE MAHON.** 1873 á 1874.

Administración de arbitrios municipales.

Relación de las especies sujetas al pago de dicho impuesto introducidas, en los días de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Unidad, peso ó medida. Especies ó artículos tarificados.

600 kilogs. Algarrobas.

3000 kilogs. Cebada.

26750 kilogs. Trigo.

2050 kilogs. Carbon vegetal.

1110 litros Aguardiente de 24° y menos.

Mahon 18 Agosto de 1873.

225 kilogs. Habas.

34 kilogs. Garbanzos.

715 kilogs. Algarrobas.

9173 kilogs. Trigo.

2500 kilogs. Carbon vegetal.

Mahon 19 agosto de 1873.

P. A. del Administrador,
Miguel Seguí y Mir.

Culto Católico.

Santo de hoy.

Santa Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á Ntra. Sra. del Belén.

Movimiento del Puerto.

Despachados el dia 20.

Para Alcudia, taud esp. Pepita, de 19 ts., p. Pedro J. Terrasa, con 5 trip. y lastre.

Observaciones Meteorológicas.

Días. — Julio.	Bártométrico	las 7 horas m.	Térmómetro centígrado.	Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
19	765'8	26'5	22	69		9
20	765'	26	23	65		8

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 19.—N. fresco. — 6.

Dia 20.—NNO. — 4.

GACETILLA.

BRONQUITIS.

Creemos oportuno recordar á nuestros lectores que, en las épocas en que los cambios repentinos de temperatura y los enfriamientos súbitos ocasionan numerosos accidentes, mas ó menos graves, el *alquitran de Guyot* reemplaza con ventaja y economía muchas tisanas y pociones para curar los resfriados, bronquitis, catarras, irritaciones de pecho y enfermedades de garganta. Basta verter en un vaso ó en una taza de agua la cantidad de licor contenida en una cucharilla de café, para obtener instantáneamente un agua de alquitran limpia, de un gusto agradable, y á tan mínimo precio, que con un frasco, que no cuesta sino dos francos, hay para preparar una docena de litros de agua alquitranada.

M. D., de Bruselas, de edad de 47 años, padecía desde hacía siete años una bronquitis que había concluido por determinar un considerable debilitamiento físico. Cansado de remedios, se decidió por mis instancias, aunque no sin dificultad, á ensayar el licor de *Alquitran de Guyot*. Bajo la influencia de este medicamento, las funciones digestivas se despejaron rápidamente, la tos disminuyó muy pronto, y desapareció por completo antes de la sexta semana. A los tres meses, la cura era radical. M. D. toma todavía el alquitran y promete no abandonar jamás su uso.

(Extracto del periódico de medicina *Le Scalpel*).

Anuncios.

Juzgado de 1.^a Instancia del partido de Mahón.

En virtud de providencia de este día dada por el Sr. Juez de 1.^a Instancia de este partido en la causa criminal sobre muerte desgraciada de Pedro Riudavets y Ameller natural de San Cristóbal, se cita á tres hombres desconocidos y cuyos domicilios se ignoran que en la tarde del dia tres de este mes pasando por las inmediaciones del mar en el punto llamado islas de San Agustín nuevo del distrito de San Cristóbal, término municipal de Mercadal, acudieron á prestar auxilio al referido Pedro Riudavets y Ameller que en compañía de otro sujeto se hallaba nadando en dichas aguas, en las que se ahogó, siendo sacado á

tierra por dichos tres hombres, los cuales se marcharon después sin darse á conocer, para que se presenten en la Audiencia de este Juzgado dentro del término de quince días que al efecto se les señalan, de once á doce de la mañana á fin de rendir declaración sobre el hecho referido, advirtiéndoles que de no verificarlo incurrirán en la multa de cinco á cincuenta pesetas. Mahón trece de Agosto de mil ochocientos setenta y tres, doy fe. — Juan Alles, Escri.

PÉRDIDA.

El viernes por la tarde se extravió una cadena de reloj, de plata, por las calles de esta población. Se gratificará á la persona que la presente en esta imprenta.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

M. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insopportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

BRONQUITIS

CATARRO DE LA VIJIGA

RESFRIADO

COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA

TOS TENAZ

IRRITACION DE PECHO

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — 1/6 diluido en muy poca agua:

AFFECCIONES DE LA PIEL

PICAZONES

ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor: (eficiencia extremada).

FLUJOS CRONICOS O RECIENTES

CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Belgica, y España. Los primeros medicos de Europa se hallan unanimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas hygiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPOSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

CONTRA EL REUMATISMO

ES PODEROSO DE ACEITE DE BELLOTTAS, DEL INVENTOR.

No busques en ningún país de la tierra, antiguo ni contemporáneo, un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, impaciente ó crónica, como el Aceite de Bellotas con savia de coco, privilegiado. Está certificado por varios médicos alpátatas, homeópatas, farmacéuticos y recomendado por más de 800 periódicos de ambos mundos. (Inglaterra hace gran consumo). Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco en la única fábrica que existe del verdadero, calle de las Tres Cruces, 1.

Madrid, con mi busto en la etiqueta, porque hay ruienes falsificadores y en las 2500 principales farmacias, droguerías y perfumerías del Universo. El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor general. Por mayor 25 por 100 de descuento.

MAHON: Botica del Dr. Teixidor, calle del Castillo n.º 32.

20

PÉRDIDA.

En la mañana del lunes 11 del actual, dia siguiente al de la festividad anual de la villa de Alayor, se extravió desde la plaza Nueva de la citada villa hasta Mahón, pasando por la carretera, un grueso envoltorio que contenía 4 mantillas claras y una de merino, un vestido de princeta negra, unos zapatos negros 5 pares entre de color y blancos, un almacet de axellanas, un abanico negro, 2 capitas de color, un peine, una chaqueta de niño y un chal negro pequeño.

Se gratificará su devolución á la persona que lo presente en esta imprenta en casa de su dueña, calle de Santa Eulalia, casa de la lavandera María Cañes y Pretos.

SIRVIENTE.

En esta imprenta darán razón de un joven que desea colocarse.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza esivamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas más robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengán cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

Unguento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando coá el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigerá y limpia todas las partes enfermas, y saná las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrofula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botellas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

NEGOCIOS EN EL EXTRANJERO

Una sociedad de abogados españoles, franceses, ingleses y americanos, se encarga de toda clase de negocios en los Tribunales y Oficinas Públicas de Francia, Inglaterra, España y América, verificando toda suerte de traducciones legales por medio del traductor del Consulado de España en París. — La correspondencia debe dirigirse franqueada á Don

Luis Ricardo Ross,

42, rue de Chaiillot, 42. PARIS.

CONFITERÍA LA PALMA,

CALLE HANNOVER N.º 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de **Chocolates** de la muy acreditada fábrica **LA COLONIAL** de Madrid, y entre ellos hay la clase premiada por S. S. P. I. O. IX, que tanta fama va obteniendo en España y el extranjero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

También se venden paquetes de **Napolitanos** de varias clases, elaborados en la expresada fábrica.

Igualmente se encontrarán excelentes **Gaseosas** en polvo para la estación, a precios sumamente baratos.

MAHON 1873.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 68.